



PROCES-VERBAL

Comité de Direction du vendredi 16 avril 2021

En visio-conférence - Horaire : 19h00

Présents : Matthieu Rabby (président) – Hervé Latrubesse – Michel Lacoue-Nègre - Patrick Cazaux – Philippe Partié – Fabienne Laborde-Turon – Matthis Bégué – Yohan Campos – Jean Carrère – Jacques Cros – Alain Jourda – Aurore Lacrouts – Xavier Lafitte – Barthélémy Oyhenart – Pascal Prebende – Serge Subias – Jean-Claude Larrieu – Jérémie Mongie

Excusés : Katia Languet - Simonde Mirande - Alain Botella - Georges Coulet - Frédéric De Melo - Jérôme Jaymes - Péré-Escamps Robert

Absent : Néant

Assistent (en première partie) : Cédric Caillabet - Johan Saint Macary

Invité(s) : Néant

Le Président remercie les participants à cette réunion une nouvelle fois réalisée en visio-conférence en raison des contraintes sanitaires liées à la crise du Covid-19.

En ouverture de séance le Comité de Direction a eu une pensée pour Régine Bergereau qui vient de perdre sa maman. Nous nous associons à sa peine et lui souhaitons beaucoup de courage en lui renouvelant les sincères condoléances du district.

Félicitations à Fabienne Laborde-Turon membre de notre Comité de Direction pour la naissance d'Eliot et également à Vanessa Juge, DTR adjointe de la Ligue, pour l'arrivée de Lia au sein de son foyer.

I - Homologation du Procès-Verbal du Comité de direction du 15 février 2021

Aucune remarque n'étant observée, le Procès-Verbal est adopté à l'unanimité des présents.

II - Parole aux conseillers techniques quant aux activités maintenues par le district envers les clubs

Cédric et Johan dressent le bilan des activités réalisées ce jour et nous donnent une vision de la fin de saison de ce qui pourrait être mis en place et ce, toujours dans le respect des consignes sanitaires applicables, et dans l'incertitude des annonces gouvernementales.

Beaucoup d'activités réalisées ; rien n'est possible si un travail commun n'est pas mis en place. Ils remercient les clubs qui ont répondu présents et ont mis à dispositions les moyens humains pour que ces actions apportent toutes les satisfactions souhaitées. Des moments d'échanges très constructifs, importants dans cette période de doutes, des actions bien préparées en amont par nos techniciens, services civiques et apprenti qui ont bien compris l'intérêt et qui se sont sentis concernés dans cette mise en place. Merci à Morgan, Mickael et Rémy pour leur implication régulière.

* **Les mercredis clubs** : nous nous déplaçons dans les clubs plutôt pour les catégories U7 à U13 pour leur proposer un entraînement différent (Golf Foot - Futnet - Céci Foot - Bâche de précision,...)

* **Les vacances clubs** : même objectif et programme que précédemment mais plutôt orienté U15-U17 ;

* **Les lundis 100% Foot** : activités autour du foot proposées au grand public sur le terrain Paul Escudé à Pau ;

* **La formation des éducateurs** : nous devons finaliser en visio toutes les formations débutées depuis le début de saison ;

* **Tournage et montage de vidéos pour nos formations d'éducateurs** ;

* **Travail avec commissions** : Plusieurs réunions sont programmées avec les différentes commissions pour préparer la saison prochaine

* **Ecoles primaires** :

- Convention signée entre l'USEP, l'inspection académique et le District
- Prise de contact avec les CPC (Conseillers Pédagogiques de Circonscriptions) pour présenter les projets des clubs qui ont contacté le District.
- Mise en place de projets avec les clubs de Saint Palais – Hasparren – ASMUR - Navarrenx qui viennent compléter des clubs qui mettent déjà en place des cycles à l'école : Biarritz, Bidache, Lahontan, Orthez, Ustaritz
- Objectif 2021 : Raccrocher ces écoles au dispositif Foot à l'école.
- Prévoir des kits avec des ballons notamment pour les interventions dans les écoles.

* **Sections sportives** :

- Pendant cette période toutes les séances ont été maintenues dans toutes les sections du Département
- Les visites ont été effectuées dans les temps + Compte-rendu pour la labélisation fédérale.

- Intervention terrain dans les sections pour les aider et les accompagner dans le respect du protocole.
- Section Elite de Mourenx : à ce jour 21 dossiers d'inscriptions – 15 garçons – 6 filles – Création d'un groupe féminin pour la rentrée prochaine.
- 3 Projets d'ouvertures – Saint Pierre d'Irube – Ustaritz – Bayonne (Croisés – Saint Bernard) + 2 autres projets plus lointains.
- Extension et développement de groupes féminins au sein de structures existantes (section féminines)

*** Jeunes Mineurs Isolés :**

- Tous les lundis après-midi de 14h à 16h les activités ont été maintenues avec 40 jeunes : fonctionnement en 2 groupes pour respecter le protocole sanitaire.

*** Sport Adapté :**

- Mise en place d'interventions dans les IME à travers les nouvelles pratiques Golf Foot notamment.
- Le Golf Foot a permis d'atteindre un nouveau public : les foyers de vie.

*** Accompagnement clubs : Mercredi - Samedi Foot**

- Mise en place d'entraînements dans les écoles de Foot du Département
Les clubs qui ont été contactés et qui ont démarré le dispositif : Taron Seignacq, FC 2 Vallées, Enclave du Plateau, Vallée du Luy, Vallée de l'Ousse, Nord Est Béarn, Bournos Doumy Garlède, Bielle, Arudy, SCALA, l'AVAL.

*** Sport Santé**

- Mise en place de séances avec les jeunes retraités entre Mai et Juillet : 1 séance / mois à travers le Golf Foot
- Secteur Bidache / Ascain
- Projet sur Mourenx

*** IFSB : BPJEPS Sport Co / Métiers de la Forme**

- Fin de la formation et des cours, évaluation et certification UFC8 - UFC9 en Vision
- 2 spécialistes Foot : Mathieu IRIBARNEGARAY (Pau FC) – David FERREIRA DA SILVA (La Ribère)

En ce qui concerne les différentes formations éducatrices, la 2^{ème} partie des formations se déroulera en visio à cause des contraintes sanitaires. Le district proposera lorsque les conditions le permettront une demi-journée « terrain » sur la base du volontariat pour tous les éducateurs formés cette saison.

Nous n'avons pas pu organiser de certifications à cause des contraintes sanitaires

Label jeunes : 16 clubs sont actuellement labellisés. L'objectif est d'aider le club à réaliser un diagnostic et de l'accompagner sur la fixation d'objectifs et la mise en place d'un plan d'actions.

Label séniors : Il est mis en place par la LFNA avec le même objectif que le label jeune mais sur les seniors. Plusieurs clubs ont été visités cette saison avec des échanges très constructifs. Synthèse avant le 15 mai.

Label EFF : 20 clubs labellisés. Les visites continuent à s'effectuer dans les clubs

III – Situation globale

Point licences : si nous ne pouvons que constater une perte évidente de licences, notre district a quand même su juguler cette chute (environ 7 % comparé aux chiffres régionaux et nationaux qui se situent entre 12 et 18 % en fonction des territoires) : 18.500 contre 20.000 pour la saison précédente.

Point Covid : est effectuée la synthèse des différentes décisions gouvernementales et des notes d'informations reçues via le Ministère des Sports, la FFF, la DDCS / JS,... Le comité regrette les divergences d'interprétation et de précisions provenant de ces différents organes et les contradictions partielles qui sèment la confusion auprès des clubs. Les clubs ont été tenus systématiquement informés de ces actualités. Merci au Secrétaire Général pour son travail de veille quotidienne.

Point financier : le comité de direction décide de suivre son engagement pris lors d'un précédent comité de direction de s'en tenir aux seuls prélèvements mensuels (uniquement deux) exercés jusqu'à maintenant en soldant ainsi les comptes-clubs sans ponction supplémentaire (hormis quelques régularisations liées à des cas disciplinaires encore en cours). Ce geste significatif à destination des clubs, combiné à la grande diminution des sanctions/amendes et à l'absence de certaines recettes (dont finales de coupes) aura une incidence sur le résultat budgétaire de la saison. Des discussions sont en cours au niveau fédéral (dotation en équipements) et régional concernant la reprise de la saison prochaine.

IV – Activités par pôle

F.A.F.A (Fond d'Aide au Football Amateur) : pas de grosse activité, les dossiers sont traités par la LFNA avant de redescendre au District, Jean Carrère nous a fait un bilan de ses interventions, rien de particuliers au niveau du F A F A. Les réponses émises par le FAFA régional sont directement faites aux clubs.

Installations sportives : le nouveau terrain synthétique de Mauléon est opérationnel. L'inauguration aura lieu le 24 avril, Barthélémy Oyhenart invite les membres du C D à cette manifestation.

Pôle juridique : notre Président souligne qu'il va nous falloir clore les quelques dossiers disciplinaires en attente.

La révision générale des textes (principalement des clarifications dans les règlements des compétitions plus les modifications votées par la FFF lors de sa dernière AG) est en cours et passera par une prochaine homologation en assemblée générale des clubs.

Pôle compétitions : Jacques Cros responsable du pôle compétitions nous dresse son bilan, pas de gros mouvements, une réunion commission des jeunes, une réunion avec la

commission jeunes de la LFNA. Les clubs seront informés des modalités de reprise (mêmes poules chez les seniors (libre et loisir) suivant les engagements, discussions en cours pour les championnats jeunes et féminins seniors).

Pôle technique : un bilan tout aussi rapide que les précédents, seules activités, la détection U13 sur le secteur Basque le 31 mars et sur le secteur Béarn le dimanche 4 avril 2021. Également réalisée la détection féminine u 15 qui a eu lieu le samedi 3 avril à Mont de Marsan

Pôle arbitrage : maintien des différents programmes de formations initiées par la CD PA pour les stagiaires, par la CDA avec le pôle formation seniors, pôle formation jeunes et le pôle promotionnel. Un constat défavorable, l'absence des arbitres aux visioconférences de formations. Information sur la mise en place du projet Programme Clubs Educatif en Arbitrage (à suivre).

V - Assemblée générale

Le comité de direction manifeste son incertitude de pouvoir organiser l'Assemblée Générale des clubs de fin de saison compte tenu des conditions sanitaires inconnues à cette date. Une décision sera prise courant mai, début juin. En tout état de cause, une assemblée financière aura lieu à la rentrée (septembre / octobre).

VI - Dépôt de plainte

Après avoir pris connaissance des documents portés à sa connaissance – notamment les éléments salariaux obtenus par huissier de justice auprès de la SARL STAGES LARQUE en son siège – le Comité de Direction du District constate différentes infractions commises au Code du travail et décide, à l'unanimité des présents, de confier à son avocat-conseil, Maître David Bonnemason-Carrère, le soin de porter plainte contre Jean-Michel Larqué, président du District de football des Pyrénées-Atlantiques entre 2006 et 2017, ainsi que contre un ancien salarié pour les griefs suivants :

- Infraction relative au cumul de contrats de travail à temps plein entre le District de football des Pyrénées-Atlantiques et la SARL STAGES LARQUE ;
- Infraction de travail dissimulé ;
- Infraction relative à la dissimulation d'activité ;
- Délit d'escroquerie

VII - Tour de table et questions diverses

Cités éducatives : notre secrétaire général ayant été informé de cette initiative paloise, Jérémy Mongie, membre de notre Comité de Direction et impliqué professionnellement dans ce programme nous fait un compte -rendu du contenu de cette action citoyenne.

Lors du tour de table, les membres concluent sur un rapide bilan des différentes activités au sein des clubs. Si nous constatons une continuité dans la présence chez nos jeunes licenciés la mise en place du couvre-feu à 19h00 impacte lourdement les activités seniors.

L'ordre du jour étant épuisé et plus aucune question n'apparaissant, la séance est levée à 21h00.

Le Secrétaire Général
Michel Lacoue-Nègre

Le Président
Matthieu Rabby

Peter montanha e mar grana lo fottòl qui ganha *Itaaso eta mendien artean zangobaloiak du irabazten*